

うわ  
**美しき魂**

ご覧ください！

日置市立伊集院中学校学校便り  
令和7年5月21日第2号  
「気づき、考え、実行する伊中生に」

伊中プログ 伊中HP

## 伊集院中学校の歴史と伝統を再発見！！ ～本土最古級の石橋の一部が伊集院中の学校碑に～



校長 小野 修

伊集院中学校の正門に入った正面にある石碑「美しき魂」。その石碑には学校の風格や気品が漂っており、圧倒的な存在感があります。登校する生徒の皆さんを毎日見守り、本校を訪れる方々を静かに迎える石碑はまさに中学校のシンボル(象徴)的な存在です。

3月の第2土曜日に有志の生徒14人が参加した考古学の発掘調査により本校正門にある石碑に本土最古級の石橋が用いられていることが判明しました。4月10日のテレビ・新聞等の報道で伊集院中学校が一躍脚光を浴びることになりました。

石碑の裏側には碑文が刻まれています。皆さんは見たことがあるでしょうか？碑文には、次のように記されています。

今から457年前、島津三兄弟の母親（雪窓妙安大姉）の菩提寺として学校下の城山公園麓（トンネル手前）に建立された千秋山雪窓院の正面の石橋に使われていた石の一部が現在の伊集院中の学校碑「美しき魂」に用いられていたのです。つまり、島津義久公以来、450年以上伊集院の歴史をずっと見守ってきた文化財として極めて価値ある石橋を使った石碑であることが分かったのです。

千秋山雪窓院は、その後明治初年に取り壊され、雪窓妙安大姉の墓は大正年間に福昌寺（鹿児島市）に改葬されています。そして、後に石橋も下水改良工事のために取り外すことになったのだそうです。

実は、現在の伊集院中学校の校訓「美しき魂」は昭和41年（1966年）創立20周年の時に制定されています。今から59年前に当時の方々が伊集院中学校のシンボルとなる「美しき魂」の石碑を、正門前のこの場所に、価値ある石橋の一部を用いて作ってくれたと考えるとこれまで伊集院中学校に関わってこられた多くの先人の方々の熱い思いとともに伊集院中学校の歴史と伝統の重みをあらためて実感します。

以来半世紀以上、伊集院中学校の校訓「美しき魂」が今を生きる伊集院中学校の生徒の皆さんに脈々と受け継がれているのです。私たちは今、伊集院中学校の生徒として、職員として、郷土の先人や卒業生のバトンを引き継ぎ、令和の今の時代を歩んでいるところです。ふるさと日置を大切に思う心（郷土愛）や歴史と伝統ある伊集院中学校を思う心（愛校心）はこんな機会にこそ育み、あらためて再認識したいと心から思います。

伊集院中学校は目指す魅力ある学校像に「家庭や地域とともにつくる学校」を、目指す生徒像に「地域の先人を敬い、地域に貢献・地域と協働する生徒」を掲げて教育活動を展開しています。令和7年度のスタートに当たって伊集院中学校の学校石碑の話題が県内外に広がりました。是非この機会にご家庭や地域の中で子どもたちとの話題にしてください。



前寺母義のと雪久門石し窓公石橋て妙・はの建安義永一立大弘祿部し姉公十でたの・一す千墓歳年。秋を久一山中公五雪心の六窓に三八院そ兄年の弟正菩が島門提生津

碑文の一部抜粋

### 交通安全教室

4月22日、日置警察署交通課の方に講話をしていただきました。道路は危険がいっぱいです。命は一つ、かけがえなく尊いものです。登下校など、自他の安全を常に意識して事故のリスクをなくしましょう。



### 避難訓練(地震・火事)

4月23日、日置市消防本部の方々の立ち会いのもと避難訓練を実施しました。各学年の生徒と先生の代表による消火訓練では、火事に気付いたら大きな声で周囲に伝えることが大事だということを実践してくれました。



### スマホ・ケータイ教室

4月28日、子どものネットリスク教育研究会の戸高成人さんに、ネットのトラブルだけでなく、「電子スクリーン危険症候群」による判断力の低下や両眼視異状による「スマホ老眼」などの危険性について教わりました。



### PTA総会

5月2日に、多くの保護者のみなさんに参加いただき、昨年度の反省や今年度の計画について協議し、新役員も了承されました。今後とも、教育活動やPTA活動へのご参加・ご協力をお願いいたします。



### 引き渡し訓練

5月10日、原子力災害を想定した引き渡し訓練では、9割以上の保護者の方にご参加いただき、また、地域や交通への多大なご配慮もいただき、訓練がスムーズに実施できました。ご協力に対し感謝申し上げます。



### 生徒総会

5月13日、今年度の活動計画見直し案等について協議したのち、「1ランク上を目指す」2つの提言について協議しました。生徒会役員・議長団による準備の甲斐もあり、とても内容のある生徒総会になりました。



### 地区総体推戴式

5月13日、各部のキャプテンが前に出て、部を代表して抱負や目標を元気よく発表する度に、温かい拍手に包まれました。校長先生から、小柄な力士の炎鵬闘の「大逆転は起りうる」と2022年ワールドカップの「三苦のミリ」をもとに激励のことばがありました。一人一人が伊集院中を背負っていることを誇りに、頑張ってください。

みんなが応援しています。



新茶ペットボトルを寄贈していただきました。



旧PTA役員でもある末永製茶の末永清実氏から、かごしま茶が生産日本一になった記念に、生徒と職員にお茶をいただきました。ありがとうございます。

6月の主な行事	
6/3 (火)	全校朝会
4 (水)	ひおき学校外学習（1年）高校説明会（3年）
5 (木)	高校説明会（3年）
9 (月)	スクールカウンセラー来校
10 (火)	地区総体（～11日まで） バレー・バスケット・サッカー・野球 ソフトテニス・柔道
12 (木)	地区総体（剣道・予備日）
13 (金)	第1回学校運営協議会、漢字検定
14 (土)	土曜授業 学年レクレーション（1年）
17 (火)	内科検診（1年）
19 (木)	内科検診（2・3年）
20 (金)	スクールカウンセラー来校 民生委員による学校訪問
23 (月)	生徒会専門部会
24 (火)	全体集会
25 (水)	財政教室（3年）
30 (月)	スクールカウンセラー来校

